
 

 

 Ergebnisprotokoll der öffentlichen Sitzung Nr. 08/2019-2023 des Fachausschusses 

Stadtentwicklung, Umwelt, Verkehr und Landwirtschaft des Beirats Oberneuland vom 

29.06.2021 

Online-Videokonferenz  

 

Beginn der Sitzung: 17:00 Uhr  Ende der Sitzung:     17:40 Uhr 

 

Teilnehmer*innen:   

    Herr Uwe Bornkeßel 

    Herr Derik Eicke 

    Herr Kay Entholt 

    Herr Cemal Kocas 

    Herr Christian Kohl 

    Herr Simon Zeimke 

 

Entschuldigt:  

 

Referent*in / Gäste: Kai Koopmann (Polizei) 

 

 

Sitzungsleitung:  OAL Matthias Kook (Ortsamt Oberneuland) 

 

Protokoll:   Herr Marc Liedtke (Ortsamt Oberneuland) 

 

Vorgesehene Tagesordnung: 

 

1. Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung 

2. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 20.04.2021 

3. Neues Mobilitätsortsgesetz der Stadtgemeinde Bremen    
 

4. Umweltwächter Bremen 
- Vorstellung des Programms der `Die Bremer Stadtreinigung`  

 
5. Sachstandsberichte zu aktuellen Verkehrsthemen und Anträgen des 

Ausschusses wie:  
- Querungshilfen 
- Tempo 30  
- etc.  

 
6. Anträge 

7. Wünsche und Anregungen von Bürgerinnen und Bürgern 

8. Berichte aus dem Ortsamt 

9. Verschiedenes 

 
 



 

 

 
TOP 1  Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung 
  Die Tagesordnung wird angenommen. 
 
 
TOP 2  Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 20.04.2021 
 Das Protokoll vom 20.04.2021 wird einstimmig angenommen. 
 
 
TOP 3  Neues Mobilitätsortsgesetz der Stadtgemeinde Bremen 
 

 Der OAL hat diverse Unterlagen von SKUMS zum Gesetzesentwurf des neuen 
Mobilitätsortsgesetzes bereits an die FA-Mitglieder weitergeleitet. Es gab vor ein paar 
Wochen auch eine Videokonferenz zu diesem Thema, in der die Details des neuen 
Gesetzes von Vertreter*innen von SKUMS erläutert wurden. 

 
 Das Mobilitätsortsgesetz soll die seit 2013 geltende Stellplatzverordnung ablösen. 

 
 Der FA ist nun aufgefordert, eine Stellungnahme zum Gesetzesentwurf abzugeben. 

Die Abgabefrist der Stellungnahme ist Ende September. 
 

 Die FA-Mitglieder verständigen sich darauf, in der Sommerpause noch mal mit ihren 
Fraktionen über das Thema zu sprechen und in der kommenden Sitzung Anfang 
September sich konkret mit der Stellungnahme zu befassen. 

 
 Generell sind sie sich darüber einig, dass für Oberneuland kein großer 

Handlungsbedarf besteht, da es die Oberneulander Verkehrssituation kaum betrifft. 
Einzige Ausnahme, es werden große Mehrfamilienhäuser gebaut. 

 
Ergebnis: Die Fraktionen machen sich in der Sommerpause Gedanken zur Stellungnahme. 
Der OAL schlägt vor, Herr Mannl vom ASV zur kommenden Sitzung einzuladen. 
 
 
 
TOP 4 Umweltwächter Bremen 
 

 Ist ein neues Programm, in dem Menschen, die auf dem ersten Arbeitsmarkt keine 
Chance haben, in einem Betrieb unterzubringen. 

 
 Es ist ein Quartierservice in den Stadtteilen und direkt bei DBS angesiedelt. Die 

Umweltwächter sollen die Teams der DBS dabei unterstützen, die Stadt sauber zu 
halten.  

 
 Bis August sollen 10 Personen im Einsatz sein. Sie sind dabei ausschließlich im 

öffentlichen Verkehrsraum tätig. 
 

 Oberneuland ist laut Einsatzplan nicht dabei. Aber DBS sagt auf Nachfrage des OAL, 
dass der Plan noch nicht vollständig ist und sie gerne weitere Hinweise auf mögliche 
Einsatzorte entgegennehmen.  

 
 Ein möglicher Einsatzort wäre der Oberneulander Deich. Den Hinweis hat DBS 

bereits aufgenommen und wird demnächst die Situation vor Ort begutachten.  
 
Ergebnis: Der OAL bittet die FA-Mitglieder ihm weitere Ideen und Hinweise über mögliche 
Einsatzorte zukommen zu lassen. Er gibt die Hinweise dann an DBS weiter. 
 
 



 

 

 
TOP 5 Sachstandsberichte zu aktuellen Verkehrsthemen und Anträgen des 
Ausschusses 
 
Tempo 30 Nedderland 
 

 Der Beschluss des FA vom 20.04.2021, vom ASV prüfen zu lassen, ob eine 
Umwandlung der Straße Nedderland von einer Vorfahrtsstraße in eine 
gleichberechtigte Straße möglich ist, um eine Prüfung für eine Zone 30 einzuleiten, 
wurde vom Ortsamt an das ASV weitergeleitet. 

 
 Sachstand: Bislang hat das Ortsamt noch keine Antwort vom ASV bekommen. 

 
Ergebnis: Der OAL wird das ASV noch einmal darauf hinweisen, dass die Frist, auf den 
Beschluss zu antworten, bereits abgelaufen ist und der FA weiterhin auf eine 
ordnungsgemäße Beantwortung auf seinen Beschluss wartet.  
 
 
Querung Rockwinkler Heerstr. / Lindenweg 
 

 Herr Preuß vom ASV hat nach einer persönlichen Vor-Ort-Begutachtung in einer 
ersten Einschätzung bestätigt, dass diese Stelle gefährlich ist. 

 
Ergebnis: Der OAL bleibt in dieser Angelegenheit mit Frau Vornhagen und Herrn Preuß in 
Kontakt.  
 
 
Fahrbahneinengung Achterdiek 
 

 Es liegt eine Kostenschätzung in Höhe von ca. 30.000 € vor. 
 

 Um die Kosten einzugrenzen, muss ein Entwurfsplan erstellt werden. 
 

 Das ASV soll sich dazu äußern, ob es die Kapazitäten aufbringen kann, die Planung 
selbst durchzuführen oder ob der Auftrag extern vergeben werden soll. 

 

 Bei einer Fremdvergabe würden wahrscheinlich Planungskosten von 2.000 bis 3.000 
€ anfallen. 
 

 Bei einer Planung durch das ASV, könnten Kosten eingespart werden, die 
Planungszeit könnte aber eventuell länger dauern. 

 
Ergebnis: Der OAL wird sich beim ASV noch einmal erkundigen, ob die Planung vom ASV 
übernommen werden kann und dem FA die Beschlussfassung inklusive Skizze zukommen 
lassen. Die FA-Mitglieder sollen die Thematik noch mal in ihren Fraktionen besprechen. 
 
 
Antrag Kreisel Büropark 
 

 Der Antrag des FA wurde bereits im letzten Jahr gestellt. 
 

 Das ASV hat inzwischen eine Stellungnahme abgegeben und stimmt einer Änderung 
zu. Laut seiner Einschätzung, entspricht der Kreisel nicht mehr den Anforderungen 
eines Mischwohngebiets. 

 
Ergebnis: Der geänderte Antrag liegt dem Ortsamt vor und wird mit der Stellungnahme des 
ASV an SKUMS versendet. 



 

 

 
 
TOP 6  Anträge 
∙/∙ 
 
 
 
TOP 7 Wünsche und Anregungen von Bürgerinnen und Bürgern 

 

Ortstermin OS Rockwinkel 

 

 Termin am 13.07.2021 um 7:30 Uhr vor Ort 

 

 Teilnehmer: Herr Koopmann, Frau Dahm, Herr Kook 

 

 

Bürgerantrag Ampelschaltung Auf der Heide / Rockwinkler Landstraße 

 

 In dem vorliegenden Bürgerantrag wurde an dieser Stelle eine Nachtschaltung 

gefordert. 

 

 Ein zweiter Antrag mit gleicher Forderung ging direkt ans ASV und wird dort derzeit 

geprüft. 

 

 Laut Aussage der Polizei zeigt eine statistische Auswertung an dieser Stelle keine 

Auffälligkeiten somit wird die Ampel auch weiterhin nachts Aus bleiben. 

 

Ergebnis: Der OAL wird das Ergebnis des ASV noch mal zusammenfassen und an die 

Ausschussmitglieder schicken. 

 

 

Seniorenheim Kaemena Hof / Rockwinkler Landstraße 

 

 Ein Ausschussmitglied macht darauf Aufmerksam, dass in einem kleinen Weg auf 

Höhe des Seniorenheims Kaemena Hof (aus Richtung Osterholz auf der Rockwinkler 

Straße auf der linken Seite) der Absperrpfosten verschwunden ist. 

 

 Die Anwohner haben sich beschwert, dass jetzt Autos in den Weg einfahren.  

 

Ergebnis: Der OAL fragt diesbezüglich beim ASV einmal nach. 

 

 

 

TOP 8 Berichte aus dem Ortsamt 

 

Hundefreilauffläche 

 

 In Oberneuland eigenen sich hauptsächlich die Parkflächen und die große Fläche am 

Achterdieksee, die derzeit als Grillwiese und Parkplatz genutzt wird, als 

Hundefreilaufflächen. 



 

 

 

 Aufgrund des Denkmal- und Naturschutzes darf es in den Oberneulander Parks keine 

Hundefreilaufflächen geben. 

 

 Die Fläche am Achterdieksee gehört dem Sportamt und wird derzeit noch geprüft. 

Der Kontakt zum Sportamt ist allerdings etwas schwierig, da die Behörde derzeit sehr 

unterbesetzt ist. 

 

 Für das Einzäunen einer Fläche stehen bei SKUMS keine Gelder zur Verfügung. 

Daher würde es die Behörde begrüßen, wenn der Beirat eigene Gelder bereitstellen 

würde. 

 

Ergebnis: Der FA würde es begrüßen, wenn am Achterdieksee eine Hundefreilauffläche 

entstehen würde. 

 

 

Beschilderung Tunnel Mühlenfeldstraße 

 

 Der OAL teilt mit, dass immer noch keine Fußgängerschilder am Tunnel in der 

Mühlenfeldstraße vom ASV angebracht worden sind. Das liegt aber nicht am ASV, 

sondern an der Vertragsfirma mit der das ASV zusammenarbeitet. Die sollte die 

Schilder längst angebracht haben, tut es aber aus nicht ersichtlichen Gründen nicht.  

 

 

 

Top 9 Verschiedenes 

 

∙/∙ 

 

 

Matthias Kook             Simon Zeimke    Marc Liedtke  

Sitzungsleitung  Sprecherin             Protokoll              


